

PRECIOS.

Números sueltos, 10 CENTIMOS de peseta en toda España. COMUNICADOS RECLAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales. Redacción y Administración, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS.

1,50 PESETAS a mes y 4,50 trimestre en Alcoy 5,25 trimestre fuera.—Extranjero.—Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

Por real orden del Ministerio de la Gobernación fecha del contenido de este anuncio... D. O. M. Esta noche á las oraciones empezará en el púlpito de la Iglesia de S. Agustín, el rezo en sufragio del alma de Doña Francisca Cantó Vitoria, el cual continuará hasta la octava. La familia suplica la asistencia á este religioso acto.

ALCOY 26 DE MAYO DE 1882.

OBRAS PÚBLICAS Y CALAMIDADES.

Dos remedios se han propuesto nada menos que en Consejo de ministros para hacer frente al malestar que en algunas provincias meridionales ha engendrado la falta de trabajo.

Para encontrar esos remedios ha sido preciso ir como quien dice arañando los diversos artículos de los presupuestos de Gobernación y de Fomento.

De ese modo, y á costa de otros servicios que serian probablemente necesarios cuando se incluyeron en el presupuesto, se irá allegando en Gobernación alguna cantidad mas para el fondo de calamidades, y en Fomento un aumento de cuatro millones próximamente en el capítulo de Obras públicas.

Y esto parece un gran hallazgo, como si fuera digno de alabanza que las previsiones de nuestros presupuestos sirvieran para que lo calculado en unos capítulos tuviera

que aplicarse en momentos dados para lo inesperado é imprevisto en otros.

Todo eso nace de la pobreza, no digamos de la nacion española, sino de su presupuesto, siempre confeccionado con tal estrechez, que cuando ocurren necesidades extraordinarias no tiene el Estado medios de atenderlas, no quedando, en ocasiones, mas recurso que el de apelar á la caridad pública.

¿Por qué no ha de ser la partida de calamidades tan amplia que pueda ocurrir á todas las eventualidades? Si éstas fuesen poco frecuentes ó de escasa importancia, resultaria en lo previsto un sobrante ventajoso para la buena liquidacion del presupuesto, y si sobreviniesen grandes infortunios, no se encontraría el gobierno impotente é imposibilitado para aliviarlos.

Lo mismo puede decirse respecto de obras públicas. Si tuviéramos un presupuesto bien dotado para ellas, no ocurrirían sucesos como los de Andalucía, en que las muchedumbres apiñadas piden pan á las autoridades.

Resulta, pues, que no solo carecemos de lo suficiente para lo ordinario, sino que agotada la partida del presupuesto, hay que apelar á trasferencias para sostener por unos cuantos dias mas el trabajo en las clases necesitadas.

¿Cuatro millores! ¿Qué es esto para una nacion como la española que tantas cosas tiene todavía incomunicadas?

Pocos dias hace que hablábamos de la Italia, demostrando que allí existe la emulacion financiera y la vanagloria del presupuesto, y ahora recordamos que nada dijimos sobre obras públicas.

¿Se quiere saber á cuánto ascienden los recursos con que cuenta aquel pais en el ramo de Fomento para obras públicas? Acaba de votarse para 1882 la suma de 208.907.594 pesetas, y como quedan sobrantes no aplicados aún del ejercicio anterior, la cantidad disponible será de 347.517.015 pesetas. Esto se llama prevision, eso es ir con resuelto entusiasmo al engrandecimiento y á la prosperidad.

Ya en otra ocasion habiamos atribuido la reciente riqueza de la Francia á sus bien dotados presupuestos especiales de obras públicas.

De ellos resultan las ventajas siguientes: Que la miseria no sea debida á imprevisiones del Estado.

Que, cubiertas las necesidades de numerosas familias y fomentado el consumo, no decaigan las artes mecánicas, ni el comercio, ni la industria fabril.

Que, multiplicadas las vias de comunicacion, mejorados los pueblos, el tráfico y movimiento mercantil adquieran mayor vuelo.

Y, como resumen de todo, que se vea de año en año acrecer el bienestar de tal suerte que en naciones así se adonde se reconcentra y cobren las rentas de la mayor parte de los valores públicos de otros pueblos.

El sacrificio que hicieron los franceses en 1871, elevando sus presupuestos y recargando los tributos, ha sido recobrado con creces. Fué el grano que, sembrado, ha dado ciento por uno.

Lo mismo acontecerá en Italia, donde el Estado cuenta con sobrados recursos para todo. El Estado rico enriquece á los ciudadanos. El estado pobre, que necesita rebuscar como un candelil medios para hacer frente á cuestiones de subsistencia, nunca cobijará en su seno mas que elementos de paralización en el progreso de la riqueza pública.

(El imparcial)

UN NUEVO Y EXTRAORDINARIO COMETA.

No hace mucho vagaba como un sueño por la noche tenebrosa y helada de los vastos cielos. Invisible aun para el ojo gigantesco de los mas poderosos telescopios, sin luz y sin consistencias, podia compararse con una bola de viento que

gravitara en el vacío del éter. Pero cuando llegó á un millon de leguas de nuestro ardiente sol, sintió como un estremecimiento eléctrico que le despertó, le penetró, le comunicó en ardor inesperado, y le iluminó con resplandores fosforescentes. La aguja imantada encerrada, en la brújula palpita, se estremece, y por decirlo así se enloquece, perdiendo el Norte, cuando á treinta y siete millones de leguas de nosotros el sol experimenta una de esas violentas tempestades magnéticas que le siembran de manchas enormes, ó proyectan en torno suyo llamas de cien mil leguas de altura. El cometa, mas sensible y mas excitable todavía que la brújula, se incendia cuando está subyugado por la atraccion penetrante del astro del dia. Deslizándose deliciosamente por la parábola que le acerca al foco querido, vuela hacia él con un ardor creciente, doblando, decuplicando, centuplicando su volumen; y pronto envuelto en una aureola de gloria y de luz, trasfigurado por su brillo y esplendor, se arroja en las llamas del divino Apolo, que á veces roza con sus rayos la imprudente mariposa celeste; pero siempre sin quemarla, la vuelve á enviar á visitar nuevos cielos en su vuelo misterioso é infatigable.

El cometa, que será visible dentro de algunos dias para todos los habitantes de Europa, esta en camino desde hace muchos años, desde hace muchos siglos. (Si viene de la estrella mas próxima, el viaje no ha durado menos de veinte millones de años.) Jamás ha atravesado nuestras regiones planetarias, á lo menos esta es la primera vez que se le observa. Desde hace unos dos años le seguimos con el telescopio y le vemos acercarse. Hoy está á treinta y tres millones de leguas de nosotros, y á veintisiete millones de leguas del sol. Su celeridad, que en los últimos dias era de nuevecientas á novecientas cincuenta mil leguas diarias, es hoy de mas de un millon de leguas por dia.

A la simple vista puede ya divisarse este misterioso explorador del infinito, mirando el Norte, ó mejor dicho al Noroeste.

mos necesidad de hablar un poco antes de dar comienzo á la redaccion del... acta.

—Os aseguro,—declaró Enrique,—que no redactaremos nada.

—¡Caprichoso!—murmuró el general sonriendo.

Después añadió:

—Pasemos, por lo suplico, á vuestro despacho. Mr. Lemesle tendrá la bondad de perdonarnos.

Mr. Lemesle saludó de nuevo.

Un joven notario mudo, que saludaba á tiempo y bien, haría su carrera fatalmente, aun cuando no usara anteojos.

El general tomó del brazo á Enrique y le arrastró de buena ó de mala gana á su despacho.

Este era una especie de gabinete precioso, amueblado con el mas exquisito gusto, lleno de objetos de arte y de ricas curiosidades, un verdadero museo de vizconde viajero.

El general paseó en leute por todos los ángulos y dijo:

—¡Delicioso! La señora marquesa debe estar encantada de todo esto.

—La señora marquesa es mujer de muy

—¿Qué acta, querido general? —Vuestro testamento, estimado vizconde.

Enrique creyó haber oído mal y se volvió al notario para pedir una explicacion.

El hombre vestido de negro se inclinó en silencio.

—Mr. Lemesle no sabe nada, absolutamente nada,—se apresuró á decir O'Brien—está aquí solo para ejercer su ministerio y dar carácter de autenticidad al asunto.

—Pero,—dijo Enrique esforzándose en conservar su calma,—me permitiréis haga constar no he manifestado el menor deseo de testar.

El general le dirigió una mirada significativa y respondió:

—¿No os acordais ya de lo sucedido la noche anterior?

La edad del general, su jerarquia militar, su reputacion de caballerosca hidalgo, daban cierta solemnidad al principio de aquella escena.

Aquello no podia ser ni un lazo ni una mistificacion.

—Veo,—añadió O'Brien, sin dejar al vizconde tiempo de responder,—que tene-

de Villiers, que habia tomado un coche de alquiler en la barrera, bajaba á la puerta de su palacio.

Su ayuda de cámara le dijo:

—Dos caballeros esperan al señor vizconde en el salon.

—¿Han dicho sus nombres?

—Se han negado á decírmelos. Pero uno de ellos ha asegurado que el señor vizconde le habia citado.

Enrique se quitó el abrigo y entró en el salon.

Dos hombres estaban con efecto, instalados en torno del fuego.

Al entrar el vizconde se levantaron. Uno de ellos era el general O'Brien.

—Perdonadme que haya forzado la consigna, vizconde,—dijo tendiéndole la mano y con la sonrisa en los labios.

—¿Qué me proporciona el placer?—empezó á decir el vizconde de Villiers.

—Vamos á hablar de aquello, querido amigo,—interrumpió el viejo general,—pero ante todo permitidme que os presente á M. Lemesle.

M. Lemesle, hombre de treinta años, com

á la izquierda y un poco encima de la constelacion de Casiopea, que parece una gigantesca doble V. El 20 de mayo pasó á la izquierda de la estrella J de Casiopea, que brilla en la prolongacion de la primera pata de la doble V. Despues correrá en línea recta hácia el Poniente, atravesará rápidamente las Constelaciones de Girafa y del Cochero, y el 10 de Junio se sumergirá en el fuego solar para lucir al otro lado del mundo, desaparecer de nuestra vista y presentarse de improvise en toda su brillantez á los habitantes del otro hemisferio.

Su brillo vá aumentándose progresiva y rápidamente. Será mucho mas luminoso que el del año último, y aun es probable que se le pueda ver á la simple vista en pleno dia. Por desgracia, la claridad de la luna vá á aumentarse al mismo tiempo que el brillo del cometa, y este, por otra parte, se precipita sin perder un minuto hácia el astro que le atrae; de forma que á principios de Junio, en la época de su esplendor, su núcleo, envuelto en la radiacion solar, habrá desaparecido debajo de nuestro horizonte al ponerse el sol. Entonces podrá verse una inmensa columna de luz elevándose oblicuamente en el cielo por la parte del Noroeste. Quizá tambien en los dias 9, 10 y 11 de Junio podremos contemplar en medio del dia al cometa visible en las inmediaciones del astro radiante. De desear es que el cielo en esos dias esté puro, porque será este un espectáculo astronómico de los mas extraordinarios.

El boletín del cometa es el siguiente:

El 12 de Mayo llegó á una distancia del sol igual á la que hay desde el sol á la tierra (37 millones de leguas), y su celeridad era de 909.000 leguas por dia.

El 22 está á una distancia igual de la que tiene Venus (27 millones de leguas), y su celeridad es de 1.060.000 leguas por dia.

El 2 de Junio pasará cerca de la órbita de Mercurio (14.000.000 de leguas), y su celeridad será de 1.431.000 leguas por dia.

El 10 pasará por su perihelio á 2.240.000 leguas del globo solar cuyo diámetro mide menos de 345.500 leguas. Entonces se precipitará con la celeridad de 3.682.000 leguas por dia, ó sea 153.000 por hora; dará la vuelta al sol recibiendo un esplendor sin igual, y llevado á la segunda rama de parábola simétrica de la primera, irá alejándose del astro radiante, pero como mal de su grado, y con una lentitud siempre creciente. Quizá el astro vagabundo vá á disminuir por los campos del espacio las semillas cósmicas fecundadas en los ardores del perihelio.

Si podemos calcular de antemano, con

precision, su rumbo y su brillo (el 10 de Junio será por lo menos 3.000 veces mas brillante que lo era el 19 de Marzo, fecha de las primeras observaciones), no podemos hacer lo mismo respecto de la estension y de la forma de su cola. Ciertas cometas han proyectado en el espacio colas de 40, 50, 60 y hasta 80 millones de leguas de longitud, otros se han abierto en forma de abanico de cinco ó seis rayos, otro se ha hendido en dos partes de alto á bajo, y hasta se ha desmenuzado completamente en una lluvia de estrellas errantes. El cometa actual emite ya un rayo en forma de penacho, que mide mas de 100.000 leguas.

Nuestros lectores saben ciertamente que estos misteriosos rayos son absolutamente transparentes imponderables, y están situados, no precisamente detrás de los cometas en su marcha, sino siempre detrás del sol.

En este momento el camino del viajero por el espacio es casi perpendicular á nuestro rayo visual. Está en su menor distancia de la tierra y vá á alejarse de nosotros á medida que se acerque al sol. Pero despues de haber dado la vuelta á la ciudad central, digámoslo así, de nuestro sistema, volverá hácia nuestra provincia errante, y puede ya calcularse que el 11 de Julio próximo atravesará la órbita que sigue anualmente nuestro planeta alrededor del foco luminoso. Su núcleo pasará todo lo mas á 178.000 leguas de esta órbita, es decir, unas dos veces la distancia de la luna.

La tierra y luna podrian, pues verse envueltas en los vapores cometáreos, en los cuales el análisis espectral ha demostrado la presencia dominante del hidrógeno y del carbono. Nadie puede prever cuales serán las consecuencias fisiológicas de la mezcla química de estos vapores deletéreos y ardientes con la atmósfera que tenemos costumbre de respirar. Una disminucion en las proporciones del oxígeno determinaría probablemente en el espíritu humano un pesado estupor: los pensamientos, los actos, los ademanes no se producirán sino con una especie de lentitud valetudinaria y letárgica. Cesarán los negocios, cesarán las combinaciones efímeras de la política que apasionan á nuestros hormigueros nacionales, lo mismo que las combinaciones económicas, que atormentan á las hormigas mas activas de nuestro planeta con una seriedad digna de la risa de los héroes de Homero: movimientos de alza y baja, movimientos políticos mas ó menos sinceros, todo se suspenderá, paralizado por el terror ante el invasor cometa.

Por el contrario, una disminucion del ázoe y un aumento progresivo en la proporcion del oxígeno, produciría inmediata-

mente una satisfaccion gozosa, una alegría irresistible, una expansion de todos los sentimientos. A esto seguirá una excitacion nerviosa, desarrollada por la combustion mas rápida de la sangre en los pulmones y de la circulacion en las arterias. Se acabarian los enemigos y las crueldades. La humanidad entera palparía como si tuviera un mismo corazon. Pero ¡ah! llegaría una hora en que los cerebros serian afectados por la combustion del oxígeno, todas las poblaciones transportadas de vértigo no tardarian en lanzarse á una zarabanda universal, á una inmensa orgia que acabaría con la extenuacion de todos. En los dos casos, el maná flamígero del cometa sería el sudario de la humanidad.

(Se continuará.)

Seccion local.

Compliendo la promesa que ayer hicimos cúmplenos manifestar que esta noche se verificará el debut en el Teatro principal de la gran Compañía lírica que dirige el primer bajo D. Rafael G. Villalonga, inaugurándose la temporada con la magnífica y popular zarzuela titulada *Campanone*.

La indiscutible importancia de esta obra, unido á los deseos que en esta poblacion existen de presenciar esta clase de espectáculos, y á ser dicha funcion el estreno de los artistas que forman la compañía, hacen augurar la asistencia de numeroso público á nuestro coliseo.

Mañana se pondrá en escena la zarzuela nueva en este teatro, y en tres actos titulada *Las dos princesas*, en la que se presentarán al público la primera tiple señora Montañez y el primer tenor cómico señor Lopez.

Los artistas que tomarán parte en la funcion de esta noche son: Sra. Ferrer, Srtas. Folgado y López, Sres. Losada, Cidron, Villalonga, Monzó, Navarro y coro de ambos sexos.

El espectáculo dará comienzo á las ocho y media en punto.

Leemos en un colega de Alicante:

«Los maestros de esta capital solicitaron y obtuvieron una audiencia del Sr. Gobernador de la provincia, con objeto de impetrar el apoyo de dicha autoridad para que se les abonasen sus haberes corrientes y se incluyesen en los presupuestos municipales las cantidades que deben consignarse en ellos, con aplicacion á una parte de los atrasos de instruccion primaria.

El señor Gobernador recibió á los reclamantes de la manera mas afectuosa, ase-

gurándoles que habia adoptado las disposiciones mas eficaces para dotar al Ayuntamiento de esta capital de los recursos de que hoy carece, y que vencidas estas dificultades económicas, serian completamente atendidas sus justas reclamaciones.»

El alcalde presidente del Ayuntamiento de Villena, ha presentado la dimision (que no le ha sido admitida,) fundándose en la imposibilidad ó dificultad de hacer efectivos los numerosos impuestos con que de dia en dia se van gravando mas los pueblos.

Por real órden del Ministerio de la Gobernacion fecha diez del corriente mes, se deja sin efecto la suspension del Ayuntamiento de Onda, disponiendo que entiendan los tribunales en lo relativo á la exaccion de multas en metálico.

Dicen de Alicira que el lunes fué el primer dia que se puso precio en la plaza de este mercado al capullo que se presentó. Los precios alcanzados fueron: el verde de 40 á 42, con muy poca existencia, y el amarillo de 44 á 46. De este último se calcula se presentaron á la venta unos 500 cuarterones.

El martes se presentó el mercado á primera hora muy animado. Se presentaron á la venta sobre 800 cuarterones. Los precios que alcanza son los mismos que los de lunes, y los vendedores se marchan descontentos, manifestando que no harán mas capullo, por los bajos precios que alcanza.

En la mayoría de los pueblos inmediatos se han presentado tambien comisiones para la compra del capullo, obteniendo precios mas altos que el de Alicira.

De Jativa tambien nos escriben diciendo que el martes dió principio el mercado del capullo de seda, comprando los 979 kilos á los precios siguientes:

Capullo comun, á diez pesetas cincuenta céntimos cuarteron.

Item melado superior, á once pesetas.

Acerca de la importante cuestion de la base quinta, que tanto interesa á nuestros industriales, he aquí las noticias que hallamos en un colega mallorquino de anteayer:

«El voto particular, dice, que el dictamen emitido por la comision que entiende en el restablecimiento de la base 5.ª ha formulado el Sr. Torres, se leerá en la sesion de hoy.

Dicho voto, segun nuestros informes, está calificado en el proyecto del gobierno de

pletamente vestido de negro, saludó por tres veces con aire digno y seguro.

M. Lemesle es notario, —añadió el general recobrando su asiento cerca del fuego: —muy pronto vamos á tener necesidad de él.

—¿Queréis explicarme, caballero, el secreto de este enigma? —Testamento, —pronunció O'Brien con mucha gravedad.

Enrique tomó á su vez un aire grave. —Caballero, dijo, —sois amigo de la familia Boistrudan, y esto basta para que acepte vuestra manera de obrar. Pero es preciso poner término á esto: mi paciencia, como todas las cosas humanas, tiene un limite.

El general se habia sentado junto á la chimenea. —Me he olvidado de dar mis instrucciones á ese pobre Mr. Lemesle, —pensó en voz alta: —es un hombre de una discrecion y una prudencia perfectas. En cuanto á vuestra paciencia, no me inquieto por sus limites. No estamos aquí para decirnos dulzuras. Tomad un asiento y discutiremos friamente. Me presento en vuestra casa como encargado de los intereses del señor conde Alberto de Rosen, mi amigo.

—Lo he adivinado desde el primer momento, caballero, respondió Enrique, —y estoy pronto á oiros.

El vizconde Enrique de Villiers saludó á su vez al notario. El viejo general dobló la *Independencia Belga*, que se disponia á leer, y la guardó en su bolsillo. —Os hubiera esperado, como veis, hasta mañana, —dijo. —Celebro mucho haber vuelto, —contestó Mr. de Villiers, recobrando su sonrisa habitual; —pero, ¿puedo saber?.. —Sin duda alguna. Os hubiera esperado á pié firme, por que es absolutamente preciso que el acta quede extendida antes de mañana.

buen gusto, replicó secamente Enrique. —¿Queréis explicarme, caballero, el secreto de este enigma?

—Testamento, —pronunció O'Brien con mucha gravedad.

Enrique tomó á su vez un aire grave. —Caballero, dijo, —sois amigo de la familia Boistrudan, y esto basta para que acepte vuestra manera de obrar. Pero es preciso poner término á esto: mi paciencia, como todas las cosas humanas, tiene un limite.

El general se habia sentado junto á la chimenea. —Me he olvidado de dar mis instrucciones á ese pobre Mr. Lemesle, —pensó en voz alta: —es un hombre de una discrecion y una prudencia perfectas. En cuanto á vuestra paciencia, no me inquieto por sus limites. No estamos aquí para decirnos dulzuras. Tomad un asiento y discutiremos friamente. Me presento en vuestra casa como encargado de los intereses del señor conde Alberto de Rosen, mi amigo.

—Lo he adivinado desde el primer momento, caballero, respondió Enrique, —y estoy pronto á oiros.

ola dos variantes, que se cree metecerán la aprobacion de la Cámara.

El párrafo segundo del art. 2.º del proyecto dice: la primera rebaja se hará cuando lo estime oportuno el gobierno; la segunda á los tres años y la tercera á los seis.

El Sr. Torres, en su voto particular, acepta la primera y la tercera rebaja, y en la segunda eleva á diez el número de años que han de trascurrir desde la primera.

En el artículo adicional indica el referido voto la necesidad del nombramiento de una comision que abra una informacion por provincias acerca del estado de la agricultura y de la industria en cada localidad.

Dicha informacion quedaria terminada antes de los diez años, y para entonces se presentarían al gobierno los trabajos realizados.

Dos catalanes quieren que esta misma semana se discuta el voto particular y cuenten tener mayoría para que sea aceptada.

Mañana tal vez se reuna la comision para distribuir los turnos en contra del voto del Sr. Torres.

En vez de llegar la hora, como titula nuestro colega El Graduador el siguiente suelto, diríamos nosotros ya escampa.

La cuestion de subsistencias se agrava y es de desear se tomen pronto medidas prontas y eficaces para evitarla.

Hé aquí el suelto de nuestro colega: «Lo presentiamos, por las noticias que recibimos, que llegaría la hora de la subida del pan, y así ha sucedido.

No nos damos razon de esto, por cuanto en Murcia, Orihuela, Almansa, Villena, Dénia, es decir, los puntos que forman una circunvalacion en Alicante, no han sufrido variacion alguna en sus tipos, y en Alicante, el precio de cereales se está sosteniendo en una pequeñísima alza, pero no tanto para que tengamos que pagar un cuarto mas por libra.»

Los trabajos del puente sobre el Serpis para el ferrocarril de Carcagente por Gandía á Dénia, se están efectuando con toda actividad; en la orilla derecha del rio están ya hechos los cimientos hasta flor de tierra, y dentro de breves dias se encontrarán en el mismo estado los del lado opuesto.

Si así se continua trabajando, pronto tendrán los vecinos de Dénia el gusto de ver la locomotora cruzar sus fértiles campos.

Nosotros tambien esperamos, en un término breve, ser tan afortunados como ellos.

Ha sido suspendida por 30 dias, la comision de apremio que pesaba sobre el ayuntamiento de Bocalrente.

Dadas las relaciones que nuestra plaza industrial y mercantil tiene con Andalucía; cesemos de interés dar á conocer el siguiente suelto que hallamos en un colega de Madrid, referente á la situacion actual de aquella importantísima region.

«Las lluvias, dice el colega, son generales en Andalucía, y aunque no muy abundantes, han refrescado las campiñas, tardamente en lo general de ellas, para los trigos y cebadas; sin embargo, han producido beneficios á todas las plantas, y algo facilitarán el mantenimiento de los ganados.»

El tiempo ha cambiado, habiéndose mostrado el dia de ayer caluroso y sereno. De continuar así, cosa que no nos parece muy segura, caminarán con rapidez á su maduración los cereales y frutos, prometiéndose los labradores de nuestros campos una buena cosecha, debida á la abundancia y oportunidad de las lluvias con que el cielo nos ha favorecido este año.

El Senado ha llevado ante S. M. el Rey para que la sancione, la ley autorizando la construccion y concediendo la explotacion del ferrocarril de Gandía á Dénia, cuyas obras hace meses están empezadas.

Correo de Madrid.

Correspondencias particulares.

Madrid 24 de Mayo de 1882.

Los periódicos dan grande importancia á la nueva dificultad que se presenta para el gobierno, con motivo del proyecto de ley de reforma arancelaria.

El dictámen de la comision difiere del proyecto del Sr. Camacho, en que pide el restablecimiento puro y simple de la base 5.º; el proyecto establece que es arbitro el gobierno en fijar la época en que se hará la primera rebaja (hecha ya en el tratado con Francia); determina que la segunda se haga á los tres años y la tercera á los seis.

El voto particular del Sr. Torres prescribe que la segunda rebaja se haga á los diez años, es decir, cuando termine el tratado de comercio con Francia.

Las dificultades para el gobierno, nacen, á juicio de sus adversarios, del distinto criterio que en esta materia tienen el presidente del Consejo y el ministro de Hacienda. Privada y públicamente ha dicho el señor Sagasta que el gobierno queria este proyecto de ley en la forma de autorizacion en que está redactada la primera rebaja, para hacer tratados comerciales con las potencias aprovechando como concesion esta primera rebaja.

Creo que el criterio del ministro de Hacienda era idéntico al del presidente del Consejo; pero el Sr. Sagasta ha manifestado despues al Sr. Torres y á los diputados catalanes, que el gobierno adoptará como suyo el voto particular de este, es decir, que el proyecto del Sr. Camacho quedará modificado respecto á la segunda rebaja; pues en vez de ser á los tres años de la primera, será á los diez.

¿Acepta el Sr. Camacho esta variacion importante en su proyecto? ¿La aceptan los ministros de Fomento y de Ultramar? Segun los ministeriales, no hay diferencia alguna en el seno del gabinete, ni en este en ningun otro asunto; segun las oposiciones y los disidentes, el Sr. Camacho no acepta la parte del voto particular del señor Torres referente á que la segunda rebaja se haga diez años despues de la primera, y en el mismo caso que el Sr. Camacho estan los Sres. Albareda y Leon y Castillo; de modo que este asunto será causa de crisis y modificacion en el gabinete.

El resultado del último consejo de ministros no acredita esta suposicion. Háblase en él de la reforma arancelaria y aunque se han hecho algunas indicaciones acerca del distinto criterio expuesto por los ministros, la verdad es que sobre estas distinciones está el convenio de no hacer modificacion alguna en el gabinete.

Además el cambio de algunos ministros tendria en estos momentos dificultades graves porque si no se satisfacía á los disidentes dándoles algunas carteras, la disidencia sería mas intolerante con el gobierno y por el contrario si se les daba entrada en el gabinete á los representantes de la mayor importancia de los que se han abstenido de votar ó han votado contra el gobierno, se enseñaría el camino de ser ministros á los que han permanecido fieles al ministro y este camino no sería por cierto el de la subordinacion y la disciplina.

Es positivo que muchos disidentes empiezan á arrepentirse de serlo especialmente de los amigos del Sr. Navarro y Rodrigo á quienes no hace la mayor gracia esperarse á las iras del gobierno sin otra esperanza, la que es mas lejana cada dia, de que llegué á ser ministro el Sr. Navarro con el Sr. Sagasta y digo mas lejana cada dia, porque á otros antiguos motivos que tiene el Sr. Sagasta para no considerar como muy afecto á su persona al Sr. Navarro, únese ahora la pretension de este de manejar la mayoría cuando en realidad solo tiene á sus órdenes veinticinco ó treinta diputados que quedarán reducidos á menos de la mitad el dia en que el gobierno quiera.

24 Mayo, Como era de presumir el debate sobre la fábrica de armas de Trúbia fué casi por completo la sesion de ayer del Senado. De la discusion resultó que el cierre habia sido acordado por el anterior gabinete.

La sesion del Congreso fué destinada tambien á una discusion importante. Discutiendo sobre el juicio oral y público el Sr. Moreno Rodriguez combatió la actual organizacion de la magistratura, tarea que antes habia desempeñado, aunque no tan extensamente el Sr. Eguillor. Con todo esto se empeñó un debate en que intervinieron los Sres. Gomez de la Serna y ministro de Gracia y Justicia.

La atencion pública sigue ya con poco interés estos debates. La reforma de la ley de Diputaciones provinciales, y la discusion de los presupuestos de Cuba ocuparán enseguida al Congreso hasta que apriete un poco el calor y los mismos diputados le pidan por favor al Sr. Sagasta que suspenda las sesiones.

Los disidentes anuncian en todos los tonos que antes que se cierren las sesiones, provocarán la crisis; pero ahora surge una nueva dificultad. Entre los descontentos figura en primera linea el Sr. Balaguer al cual siguen algunos diputados, todos protectionistas y como por ahora no se ve mas medio de hacer daño al gabinete que pidiendo el restablecimiento de la base quinta de la ley Figuerola, los descontentos habrian de dar la batalla divididos, lo cual les garantiza de segura derrota.

De este hablan hoy los políticos, y tambien de telegramas oficiales que se han recibido de Cataluña anunciando haberse levantado dos nuevas partidas en la provincia de Barcelona. Son ya cuatro: la de Serra, la de Villanueva y Geltrú y estas dos.

La sesion de hoy del Congreso concurrida el ministro de Marina ha dicho que todavia no ha terminado el proceso por el desfalco del apostadero de la Habana, el Sr. Camacho ha contestado á algunas preguntas atrasadas, de poca importancia y el señor Becerra está en estos momentos apoyando una proposicion de ley para que los cementerios se confien á la jurisdiccion civil. Su discurso promete ser largo.

En el Senado no hay sesion. A las 4 se ha reunido la comision del Código civil. Sigue el alza en la Bolsa: cierra el 3 por 100 á 29.27 1/2.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Felipe de Neri. Sta. Magdalena de Pazzi. SANTO DE MANANA.—S. Julio.

D. O. M.

Esta noche despues de los ejercicios del Mes de Maria continuará en el altar de Ntra Señora del Pilar en la Parroquia de Santa Maria, el rezo en sufragio del alma de...

D. Máximo Ridaura Valor

que falleció el 19 del corriente. La familia, suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

Espectáculos

Gran funcion para hoy Viernes 26 de Mayo de 1882.

La zarzuela en 3 actos, titulada: CAMPANONE.

A las 8 y media en punto.

Precios de las localidades.—Proscenio núm. 6. 7-50 pesetas.—Plateas, 10 id.—Palcos principales, 10 id.—Butacas con entrada, 2-50 id.—Delanteras de anfiteatro

con id., 1-50 id.—Asientos de anfiteatro, centro, con id. 1-50 id.—Delanteras de paraiso, con id. 1-50 id.—Entrada general 75 céntimos de peseta.

Seccion mercantil.

Alcoy 26 de Mayo de 1882.

CAMBIOS.

Table with columns: Plazas, Dinero, Plazas, Dinero. Lists exchange rates for various locations like Albacete, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Bejar, Cáceres, Caliz, Castellón, Cartagena, Ciudad Real, Cordoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Granada, Gijón, Huelva, Jerez, Leon, Linares, Lorca, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Motril, Orense, Oviedo, Pineda, Palma, Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamanca, Santander, S. Sebastia, Segovia, Sevilla, Santiago, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Victoria, Zamora.

Londres 8 div 47.60, Londres 3 m 47.95, Paris 8 div 4.99, Marsella 8 div 4.99, Escasez de operaciones, Tendencia á subir el cambio.

SERVICIO PARTICULAR

Madrid 25 de Mayo (5 tarde). Ha sido dispersada una de las partidas levantadas en Cataluña, habiéndose cogido armas y prisioneros. El conflicto surgido en el Egipto sigue en aumento.

BOLSA DE HOY

Consolidado 3 por 100 29.32. ALCOY 1882. Imprenta de El Serpis, Sta. Elena 5.

Advertisement for Antonio Perez y Sanz, Comisionista, listing various goods like Lanas, Pluma ordinaria, y lavada, etc.

Advertisement for 'Para las próximas Pascuas', offering paper for globes and other items.

Advertisement for 'En venta dos partidas lana de teneria', listing wool products and prices.

Tarjetas visita,

con cartulina blanca y de colores.

SOBRES, varias clases

PARA EL COMERCIO

Aguardientes, vinos, espíritus y licores

DE VARIAS CLASES:

Especialidad en Anís del León

á 12 rs. botella,

y Jarabe de Zarza á 7 rs. botella sin casco 5 rs.

Champagne 24 rs. botella; 12 rs. media id. vinos de Jerez de varias clases y Málaga, secos y dulces, 40 rs. botella.

Ron superior 12 rs. botella; 1.º 10 rs., 2.º 8, por micheta superior 10 rs.; Ginebra 6 rs. micheta, caña 4 rs.

FUENTE DEL ORO

Vall 2, Alcoy.

DE VICENTE IGUAL

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythere pour rendre aux cheveux leur couleur naturelle et primitive sans les teindre et sans acher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brantina de las mas recomendables.

Se vende en la droguería del Moro, Mercado, 2.

Precioso alimento para los niños y personas debilitadas.

PACIENCIAS NUTRITIVAS

JUAN MESADO

Calle de la Escuela n.º 7.

Pastelería y Panadería valenciana.

- Pepas para tomar chocolate. Pastales de crema á 10 cents. uno. Hojaldre á 10 » » Mitras á 10 » » Pestillos de Sevilla á 10 » » Tetas de vaca á 10 » » Merengues á 5 » » Sorpresas á 6, 10, 25, 50 y 100 cents. uno. Rosquilla catalana y toda clase de repostería á precios muy equitativos. También se venden harinas.

LA ESPAÑA GEOGRÁFICA

Estadística, Histórica y Monumental

escrita por

Don R. Amador de los Rios.

Esta interesante publicacion se compondrá de unos 60 cuadernos en folio, con 49 láminas, al precio de 4 PESETA 25 CENTIMOS EL CUADERNO.

Se recomienda la obra al industrial, al propietario al abogado, al artista, etc.

Se halla de muestra en la Tipografía de EL SERPIS, donde todo el que desee podrá examinarla juntamente con un preciosísimo mapa de España; que la casa regala á los Sres. Suscritores. En el mismo punto se admiten suscripciones.

GARBANZOS

BUENA CLASE

á 50 reales arroba valenciana. ID SUPERIOR, á 80 reales id. Se expenden en la Droguería del Moro Mercado, 2.



Tarjetas visita,

con cartulina blanca y de colores.

SOBRES, varias clases

PARA EL COMERCIO

Guía del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas

D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.

D. Eduardo Fiol, Mercado, 2

Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.

Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)

Farmacias.

D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1

Lampistería.

D. Desiderio Margarit, s. oranzo 23, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.

Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla.)

La Valenciana.

PRIMITIVA FUNERARIA.

D. Francisco Hartado, Escuela, 8.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.

D. Francisco Giner Martí s. Miguel 40, esquina á la calle Mayor Almacén

caja de dos latas 84 rs. Una lata 42 » Para fuera 64 »

Relojería y depósito de máquinas

Singer

D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.

Sastrerías.

D. Francisco Llopis, calle Mayor num. 4.

Zapatería.

D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.

Gimnasio higiénico y Academia de armas

bajo la dirección de

DON ENRIQUE BRAVO

Precio de cada asignatura por mensualidades.

Adultos 30 rs.

Niños y niñas 20 »

Calle de Sta. Teresa (Cigarrera).

LA

ILUSTRACION

ESPAÑOLA Y AMERICANA

periodico especial de bellas artes y actualidades.

Director: Don Abelardo de Carlos.

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su indole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallaran siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna á la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y politico de todas las naciones.

Administracion: Carretas, 12 principal, Madrid.

BASES DE LA PUBLICACION

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un numero de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, siempre que la abundancia de asuntos artísticos de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos gratis, para los señores suscritores.

Almacen de Máquinas de Vapor inglesas

BOMBAS DEL ÚLTIMO SISTEMA PRIVILEGIADO para elevacion de aguas y riego y toda clase de accesorios de maquinaria de

BACK Y MANSON

36 NEW BROAD ST.—LONDRES

ÚNICO REPRESENTANTE EN ESPAÑA

HOWARD LUIS STUBERT

ALMACEN.

11 triplicado, Plaza de Palacio—Barcelona. Máquinas horizontales mejoradas con condensadores de 6 hasta 50 caballos de fuerza. Se remiten presupuestos y dibujos.

ANTA-NEGRILLA

Remedio eficaz contra el edem ó negrilla de las viñas. Presenta ventajas incontestables sobre el azufre en polvo, tanto por su coste como por sus efectos. Véndese á 7 rs. botella en la Droguería de Eduardo Fol, calle de S. Lorenzo, tienda del Moro

DOLORS DE MUELAS

Se calman los mas furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, infaliblemente se evitan con el LICOR DEL POLO DE ORYVE, dentífico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y mas económico de cuanto existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones donde ha sido presentado; jénela la Exposición de Paris, donde alcanzó el ÚNICO PREMIO concedido á los dentíficos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los DOLORES DE MUELAS y como PRESERVADOR INFALIBLE de los unos de talles, en su instruccion. Con un frasco que vale seis reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exijase LICOR DE ORYVE, ASCAO, 7, Bilbao grabado de relieve en cristal. FARMACIA DE ORYVE-BILBAO, en la capsula que reubra el tapon, y la firma de S. Oryve en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia caustica tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos: Bilbao su autor. Alcoy farmacia de la Viña de D. Rafael Alfonso.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Precios de suscripcion

Ediciones económicas.—Tercera edicion: con 12 figuras iluminadas y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5'0 id.—Cuarta edicion, propia para colegios de señoritas.—con 24 suplementos de patrones; 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la librería de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy.

